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              令和６年 1２月１７日 

ＰＴＡ会員の皆様へ          保谷第一小学校ＰＴＡ代表委員会 

    

 

 

 

１２月７日（土）書面開催形式にて開催  

 

≪挨拶・報告≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪代表委員長挨拶≫ 

日頃よりＰＴＡ活動にご理解とご協力をいただきありがとうございます。 

２学期は１０月に第３回合同委員会を実施しましたが、その後も多くのイベントが開催されました。その中

から、２つお話させていただきます。 

まず、１１月１６日（土）に学習発表会が行われました。多くの保護者の方に来場いただき、子どもたちも

日頃の練習の成果を全身で精一杯に表現していたと思います。また、当日は、特別委員会の皆様におかれまし

ては、受付や駐輪場整理などのご対応をいただき、本当にありがとうございました。心より御礼申しあげます。 

続いて、１１月３０日（土）には、ふれあい広場さん主催で、旧高橋家屋敷林保存会さんと災害ボランティ

ア「レスキューバード」さんご協力のもと「親子防災教室『子どものいる家庭で準備する防災品・非常食（ア

レルギーについても）』」が、屋敷林で行われました。災害時には、行政機関も被災したり、対応が追い付かな

いこともあることから、子どものいる家庭での防災への備えについてご説明いただきました。その後、新聞紙

で作る「防災足袋」の作り方を教えていただいたり、非常食の試食会も行われました。企画いただいたふれあ

い広場の皆様、旧高橋家屋敷林保存会の皆様、レスキューバードの皆様には、この場を借りて御礼申しあげま

す。 

年末となり、インフルエンザ等の感染症が流行期入りしています。体調管理に気をつけながら、お身体に気

をつけて健やかな新年をお迎えください。来年もＰＴＡ活動へのご協力をよろしくお願いいたします。 
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≪校長先生挨拶≫ 

日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り感謝申しあげます。 

さて、９月の残暑から始まった２学期ですが、早いもので残すところあと２週間余りとなりました。この間、

様々な行事等があったのですが、１１月１５日（金）、１６日（土）には、２年に 1 度の「学習発表会」があり

ました。金曜日は約４年ぶりに全校児童が体育館に集まって各学年の発表を鑑賞し合うことができました。ま

た、土曜日には、たくさんの保護者、地域の方々にご来校いただき、子どもたちの今までの学習の成果をご覧

いただき、たくさんのご声援をいただいたこと、大変嬉しく思っております。当日の運営方法等に関しまして

は、ご意見をいただきながら２年後に向けて改善を図っていきたいと考えております。どうぞよろしくお願い

いたします。 

さて、本校では、現在来年度のカリキュラムについて、今年度の反省をもとに計画を立てている最中です。

子どもたちの自己有用感や自己効力感を高めること、行事等ではその目的を明確にし、一人一人の児童が目当

てをもって取り組めるようにすること、本年度からのコミュニティスクール化に伴い、これまで以上に学校、

保護者、地域が一体となって教育活動を行っていくこと等がとても重要だと考えております。 

前回にも申しあげましたが、特にコロナ禍の時期にその内容や開催方法等を工夫して始まった「スポーツデ

ー」に関しましては、その時期、内容、開催方法等について検討を重ねているところであります。 

これらのことに関して、学校内部だけで決めるのではなく保護者、地域の方々のご意見も取り入れながら決

定していき、地域の学校として、子どもたちが真に活躍できる行事を作っていきたいと考えております。１１

月２６日にアンケートを配布いたしましたので、ご回答をぜひよろしくお願いいたします。 

さて、いつも申しあげていることですが、子どもたちの健やかな心と体の成長は、学校のみで育まれるもの

ではありません。学校以外の様々な環境、機会を通して少しずつ育っていくものだと思っております。今後と

も子どもたちの健全育成のため、ご理解、ご協力を賜りますよう、どうぞよろしくお願いいたします。 

このところ子どもたちの過ごし方で気を付けなければならないことがいくつか見られましたのでご報告いた

します。 

・遊ぶ場所が公園だけでなく、空き地（私有地）、マンション等の共有スペースも使っていることがある。 

・友達同士のお金やカード等の貸し借り、譲渡（おごる、おごられる）、コンビニエンスストア等での万引き

等、金銭に関するトラブルが散見される。 

・スマホの長時間使用（一日４時間以上）、ＳＮＳ等の動画の長時間視聴（一日４時間以上）が常態化し、ス

マホ依存の心配をしなくてはならないケースが出てきた。 

いずれも子どもたちには既に学校で指導をいたしましたが、ぜひ皆様と問題意識を共有し、お力もお借りし

ながら子どもたちがよりよい時間を過ごせるようになってほしいと願っています。どうぞよろしくお願いいた

します。 
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≪副校長先生挨拶≫ 

日頃より本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。いよいよ２学期もあと数週

間となりました。先月の学習発表会では、多くの保護者の方々にご来校いただきました。たくさんの保護者や

地域の方々の声援を受けて、子どもたちが発表や演技・演奏をできたこと、とても嬉しく思います。その後の

アンケートでは、子どもたちの発表や教職員の取り組みに対して肯定的なご意見をたくさんいただきました。

子どもたちにとってはもちろんですが、教職員にとっても励みになります。いただいたご意見を参考にしなが

ら、今後も教職員一同、全力で教育活動に取り組んでまいります。そして、ＰＴＡ特別委員として受付や駐輪

場の整理等でお手伝いしてくださった方々、大変助かりました。このような行事は、保護者の方々の協力なく

しては成り立ちません。今後ともご協力をよろしくお願いいたします。 

 さて、今年も残すところ数週間となりました。子どもたちは２学期の学習や生活のまとめの活動に取り組ん

でいます。今年１年をしっかりと振り返って、新年を気持ちよく迎えてほしいと思います。保護者の皆様もよ

いお年をお迎えください。 

 

≪下保谷児童センターより≫ 

○児童館の様子            

・１０月２５日～１０月３１日まで季節のフォトスポットを開催。多くの方が写真を撮りに来てくれました。 

・１０月３１日 館内でウォークラリーを開催しました。大人も子どもも楽しんで参加していました。 

・１１月は大きなイベントはなく、通常の工作タイム、サッカータイム、一輪車タイムなどに参加する子ど

もが多くいました。        

○今後の予定         

・１２月２１日 ウィンパフェスを開催します。パフォーマンスのステージはもとより、子どもたちが考え

たイベントもありますので、保護者の方も是非来館してください。     

・これから冬休みになりますが、自転車での交通ルールや鍵のかけ忘れ、忘れ物等多くなる時期です。ご家

庭でも声がけをお願いいたします。       

           

           

           

  

≪下保谷駐在所より≫ 

○重大交通事故発生について        

日が落ちるのが早くなり、それに伴い交通事故も多数発生しています。反射材をつけることや自転車のラ

イトの点灯などお願いします。        

また令和６年１１月１日から道路交通法が改正となり、ながらスマホや飲酒運転（自転車）など、厳しく

なったものもありますので併せて確認してください。       

○不審者等の警戒について        

強盗などのニュースが連日報道される中で、世の中がピリピリしていることから不審者情報が増えている

ように感じます。警戒をすることはとても大事なことですので、異変を感じた場合は速やかに通報をするよ

うにお願いします。        
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≪白梅子ども育成会より≫ 

○代表委員にお手伝いいただいて「先生インタビュー」をしました。今後おたよりにて全校配布します。ご協

力いただいた方へ御礼申しあげます。 

○育成会イベントが１２月７日に決まりました。後日お知らせのお手紙を配布予定です。 

≪地区リーダーより≫ 

○第７回地区委員会を１１月９日に開催しました。       

○３学期の登校指導表は冬休み前にオープンチャットにて配信予定です。     

○来年度の地区班体制については、随時お手紙にてお知らせします。     

○来年度の地区リーダーの選出については、立候補者４名で決定しました。    

○正地区委員、副地区委員の選出はこれから行なっていく予定です。     

○１２月に「ピーポくんの家・北部グループ会議」に出席予定です。     

○３学期の活動は始業式より登校指導および送り出しリレー、１月２０日～２４日の５日間、冬のパトロール

を実施予定です。          

＊引き続き子どもたちへの見守り、声掛けにご理解、ご協力をお願いいたします。   

           

   

≪学習発表会行事特別委員会より≫ 

○１１月１６日（土）に学習発表会が行われました。       

・先生方及び係の皆様のご協力により、滞りなく受付・駐輪場誘導を行うことができました。  

・お手伝い係は担当時間前に来ていただけたので、交代もスムーズに行えました。   

・お手伝い係の割り振りをするにあたり、人数や兄弟関係に偏りがあり時間調整が難しいところがありまし

た。 

・来年度の課題としては、以前のように各行事のお手伝い係を最初から分けておく、または特別委員会が決

まった段階でスポーツデー特別委員との各行事でお願いする係の人数や兄弟関係の話し合い、調整等の共

有が必要だと感じました。        

        

        

        

        

≪施設開放運営協議会より≫ 

○各団体がそれぞれで学校内や周辺の清掃活動を行いました。 

○会議で次年度の引き継ぎを含めた今後の予定を会議出席者で確認しました。 
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≪代表委員会 委員長より≫ 

○市長･教育長と西東京市ＰＴＡ・保護者の会連絡会（Ｐ保連)との懇談会について 

１１月１２日（火）に西東京市長・教育長とＰ保連の懇談会に出席してきました。懇親会では、以下の要

望について市側の見解を伺い、質疑を行いました。 

 ・Ｐ保連小中学校全体要望 

（１）昨今の危険な暑さに対する学校内暑さ対策の強化について 

（２）防犯について 

（３）校庭（水はけ・危険箇所含む）整備について 

 ・中学校部全体要望 

（１）部活動の部活動指導員、外部指導員の予算増額及び地域移行の強化について 

（２）テントの購入について 

（３）暑さ対策について 

 ・小学校部全体要望 

（１）給食室の環境改善について 

（２）トイレ環境の改善について 

（３）学習支援員の増員について 

上記の全体要望以外に、保谷第一小学校ＰＴＡからは、（１）学校内の暑さ対策の強化について、（２）雨

漏り箇所の改修について、（３）特別教室、体育館の Wi-Fi 環境の整備についての個別要望を提出しています。 

今後、正式な回答書が届きましたら学校のＨＰ等で共有させていただきます。 

○第２回避難所運営協議会について 

  １１月２１日（木）に、今年度第２回目の「避難所運営協議会」が行われました。 

  ８月に、学校の通用門から入って職員玄関と体育館に向かう間の通路に「避難所用マンホールトイレ」５

基を設置できる設備が新設されたことから、当日は、説明を受けながら実際にトイレ設置に向けた作業を行

いました。マンホールトイレを覆う目隠しは、今年度中に納品予定とのことです。 

○第４回学校運営協議会について 

  １２月６日（金）には、今年度第４回目の「学校運営協議会（CS）」が行われました。 

当日は、まず各教室や特別教室、体育館で行われている授業風景を見させていただきました。 

その後、保谷第一小学校で（親子給食のため青嵐中学校でも）提供されている給食の試食会が行われまし

た。栄養士の先生から、給食の調理に当たってはスープの出汁を一から取っていること、地元で採れた野菜

を使用していること、魚や肉料理は保谷第一小の低中高学年・青嵐中学校・職員別にサイズや焼き方を分け

て調理いただいていること等のご説明をいただきました。 

  子どもたちが学校で食べている給食の詳細については、栄養士の先生が学校ＨＰの「今日の給食」に毎回

掲載いただいておりますので、ご興味のある方はぜひご覧いただきたいと思います。 

 

≪代表委員会 副委員長より≫ 

○冬期休暇の P コーナー利用について        

冬期の P コーナー利用についてですが、今年は 12 月 29 日〜１月 3 日までの期間は学校活動禁止期

間となり、校内に入れない為、P コーナーも使用禁止となります。それ以外の日程でしたらこれまで通

り、代表へのメール連絡でご予約をお願いします。     
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≪その他≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪代表委員会 会計より≫ 

○メッセージカードについて 

第３回合同委員会でご案内いたしました、メッセージカード作成用の材料をＰコーナーに年明け設置予定

です。クラス委員の方にはメッセージカードの作成有無をご確認いたします。 

メッセージカードの作成が決まったクラスは、保護者の方にメッセージカード作成を周知するお手紙の配

布をお願いいたします。お手紙の配布までの手順に関しましては、年度始めにお配りした『配布物・原稿チ

ェックについて』をご確認ください。 

使用した方は、【メッセージカード材料管理リスト】に、必要事項をご記入ください。 

○活動報告・会計報告について 

活動報告書、会計報告書は活動が終わり次第、提出していただきますようお願いいたします。  

報告書提出の対象となる団体は、地区リーダー、ベルマーク有志、読書・読み聞かせ有志、特別委員会(ス

ポーツデー、学習発表会、児童センター行事)、交通安全協力委員、クラス委員となります。 

会計報告書を提出の際は、必ず領収書・レシートを併せてご提出ください。領収書・レシートの無いもの

は精算することが出来ませんのでご注意ください。地区活動費は、活動費の残金がある場合、報告書に添え

て提出してください。活動費の発生している団体は直接会計報告書と引き換えでお渡しいたしますので、事

前に金額を確認させていただきます。活動費が発生していない団体は、活動報告書のみの提出となります。 

提出期限は、どの団体も１月２５日(土) までといたします。提出はデータ、または直接代表委員までお願い

いたします。データ提出の場合は、提出先を代表メール宛にお願いいたします。 

○印刷代補助について 

印刷代補助の対象となる方は『自宅印刷管理表』の提出をお願いいたします。提出期限は、報告書同様１

月２５日(土)です。 

○会計監査について 

令和７年度の会計監査役を２名募集いたします。ご希望の方は代表メール宛にお願いいたします。 

 

 

           

           

           

         

           

           

           

         

           

           

           

         

           

           

           

         

           

           

           

≪代表委員会 委員長より≫ 

○来年度代表委員の選出について 

令和７年度の代表委員の募集を行い、多くの方に立候補いただきました。立候補いただいた方、立候補を

ご検討いただきました保護者の皆様には、心より御礼申しあげます。 

令和７年度の代表委員は９名の体制となります。後日配布する「代表ニュース」にてご紹介いたします。 

○来年度の委員・係決めの募集方法について 

年明けの１月下旬には、令和７年度のＰＴＡ体制を確立するため委員・係決めを開始いたします。募集方

法は、オンラインアンケート調査で行う予定です。募集開始時に配布いたします「令和７年度 委員・係活

動のご案内」と黄色のお手紙「委員・係希望調査のお知らせ」をご参考に、ご回答をお願いします。 

希望者が、委員・係の必要数に満たない場合には４月の保護者会において抽選等で決定させていただく予

定です。 

また、現在１年生～５年生までのクラス委員の皆様には、来年２月１５日（土）実施予定の第５回合同委

員会終了後に、来年度のクラス委員、交通安全協力員、卒対委員立候補者に対してご連絡をしていただき、

意思の確認をお願いする予定です。当日の内容等は後日連絡いたしますので、ご協力のほどお願いします。 

 



7 

 

≪議題≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第５回合同委員会は２月１５日（土）１３：３０開始を予定しております。 

 

≪代表委員会 会計より≫ 

【今年度前期会計報告および来年度予算案について】 

※詳細については各御家庭に配布いたします会計報告資料をご参照ください。  

○令和６年度前期会計報告について  

○令和７年度予算案について 

<補足説明>  

・ＰＴＡ会費は今年度と同額とします。世帯数４７１、教職員数３５の想定です。  

・消耗品費＿印刷物削減により減額 

・入学祝品＿入学生予定数減少により減額 

・卒業祝品＿卒業生予定数増加により増額 

・地区活動費＿物価高騰により増額 

・印刷機積立金＿物価高騰により増額  

・８０周年記念行事積立金について   

→今年度は６０,０００円の振替を実施する事とします。来年度以降の積立額については、各年度の代表委員

に一任いたします。   

 

 以上の内容で承認をお願いします  ⇒ 承認（Google フォームによる議決にて）   

 

○議決結果について 

  議決フォームにてご回答いただきありがとうございました。議決権を持つ４６名のうち３１名の方に回答

いただき、全員賛成で過半数を超えたため承認となりました。一方で、残念ながら１５名の方より回答をい

ただけませんでした。議案書の閲覧ができなかったとのお声もいただいており、ご不便をおかけした方には

お詫び申しあげます。引き続き書面開催方法の改善を行いながら、ＰＴＡ活動の省力化を進めていきたいと

思います。書面開催におけるご回答のご協力を引き続きお願いします。 

            

       

           

           

           

         

           

           

           

         

           

           

           

         

 


